

EXCELSIOR

Julio 30/1927

Delegados de Torreón a la Convención Laborista

Julio 30/1927

Únicamente para EL UNIVERSAL
TORREON, Coah., julio 27.—En esta ciudad ha causado entusiasmo la convocatoria lanzada por el comité central de la C. R. O. M., para la Octava Convención General Ordinaria de las agrupaciones laboristas de la República, que se reunirá en la metrópoli los días 20 al 26 inclusive; pues bien sábase que Torreón es una de las ciudades fronterizas donde mejor controlados y encauzados se hallan los elementos trabajadores que pertenecen a dichas agrupaciones.

Varias de las agrupaciones sindicalistas desde luego han dado los pasos necesarios para nombrar y enviar sus delegados, siendo algunas las que han extendido los nombramientos respectivos a sus representantes que vayan a México a discutir los problemas obreros que afectan al país.

La Federación Local del Trabajo, desde luego designó como representante suyo al señor Juan F. Vázquez, secretario general de ella y regidor del Ayuntamiento. El sindicato de Empleados de Cantina y Restaurant, nombró al señor Nicolás Díaz. El Sindicato de Obreros y Empleados de "La Fé", nombró al señor Manuel Rodríguez, secretario general del mismo y jefe de la Dirección de Obras Públicas del Municipio. El sindicato de Comerciantes y Obreros de Torreón, designó al señor Isidoro Mijares, Comisario Municipal. Y el sindicato de Obreros "José María Morelos", al señor J. Concepción Huerta, regidor del Ayuntamiento.

Se espera que para cuando termine el mes, todas las agrupaciones cromistas habrán dado su representación a los más prominentes líderes obreros de la localidad, para que las representen en el seno de la octava convención laborista.

EL CORRESPONSAL

EN MONTERREY, NUEVO LEÓN, 36 SE INICIA CON ACTIVIDAD LA CONTIENDA ELECTORAL

EXCELSIOR - Julio 30/1917

Las Diversas Agrupaciones que Hasta Hace Poco no Dieran Señales de Vida han Empezado a Hacer Diversos Preparativos en pro de sus Respectivos Candidatos

Exclusivo para EXCELSIOR.

MONTERREY, N. L., julio 29.—La campaña presidencial, que hasta antes del arribo del general Arnulfo R. Gómez habíase limitado a una acción pasiva de propaganda moral, tanto por parte de sus correligionarios como por parte de los simpatizadores del general Obregón, ha entrado en un período de actividad intensísima, y al calor de los discursos que se pronunciaron en el mitin efectuado el domingo, los ánimos empiezan a excitarse y a acentuarse la profunda división que en forma de enconado antagonismo de los dos bandos.

MAL CABALLERO Y MENDAZ

Como el general Gómez, en su arenga pronunciada el día de su arribo desde uno de los balcones del hotel Continental, se refiriera incidentalmente al señor Gobernador del Estado, llamándolo "no un hombre de honor" sino uno líder obregonista, el señor Siller, contestando a la alusión del candidato antirreeleccionista, manifestó que caso de que el general Gómez no aclarara sus conceptos antes de abandonar esta ciudad, lo llamaría "mal caballero y mendaz".

No fué precisamente el general Gómez quien contestó al señor Gobernador, sino el licenciado Enrique Bordes Mangel en su carácter de Presidente del Partido Nacional Antirreeleccionista, manifestando que si el general Gómez había dicho que el Gobernador del Estado no era un hombre de honor sino un líder

obregonista, era porque como funcionario público había faltado a cumplimiento de sus deberes.

El señor Gobernador, para rebatir los cargos que le han sido lanzados y que formula en su respuesta el licenciado Bordes Mangel, hará publicar la resolución del Senado de la República, en la cual se declara que el Gobernador no tuvo ingerencia alguna en los sucesos a que se refiere Bordes Mangel, y que éste califica de atentado contra la vida de los diputados de la legislatura local.

OTRO MITIN GOMISTA

Anoche, en el teatro Independencia, se efectuó el mitin pro Gómez a que me refería en mi correspondencia anterior. No obstante las versiones que se hicieron circular de que se registrarían sucesos desagradables, el teatro se vió muy concurrido por los simpatizadores del candidato antirreeleccionista, pues con excepción de la galería, las demás localidades estaban ocupadas.

Horas antes de que principiara la función cívica y en previsión de que pudiera ser alterado el orden, dada la excitación en que han entrado los ánimos, se situaron algunos piquetes de fuerza federal en las calles adyacentes al teatro, permaneciendo a la expectativa y con instrucciones de intervenir sólo en el caso de que se suscitara algún desorden.

Afortunadamente no se registró la más leve alteración, y el mitin se llevó a cabo con todo orden.

Los oradores —demás está decirlo— abordaron los temas que dimos a conocer en nuestra información anterior.

PARA NUEVO LAREDO

Por acuerdo del Presidente del Partido Nacional Antirreeleccionista y del general Gómez, la jefatura de todos los elementos afines a dicha candidatura en el Estado de Nuevo León, ha sido encomendada al señor licenciado L. González, presidente que fué del primer partido antirreeleccionista de Nuevo León al iniciar su campaña hace diecisiete años don Francisco L. Madero, y quien ha desempeñado los cargos de Gobernador de Yucatán, magistrado de la Suprema Corte, Secretario General de Gobierno y Procurador de Justicia en este Estado.

SE LES APLICARA LA LEY

Listos están todos los preparativos para la función electoral de que se trata, el alcalde primero ha hecho saber por medio de avisos impresos a todos los ciudadanos de Monterrey, que en esta ocasión se aplicarán con toda energía las sanciones que establece la ley electoral para todos aquellos que no ejerzan el derecho de sufragio, o lo que es lo mismo, que se procederá en la forma indicada por la propia ley en contra de todos aquellos que el próximo domingo no vayan a votar.

URAS PALABRAS PRONUNCIO AYER EL GRAL. GOMEZ

Al Llegar el Candidato a la
Presidencia a Ciudad Victo-
ria se le Aclamó
Julio 30/1927
UN MITIN POLITICO

Los Oradores Dijeron Fogosos Discursos, Condenando al Reeleccionismo

Exclusiva para EXCELSIOR.

CIUDAD VICTORIA, julio 29.—
A la una y treinta, en el tren de
Monterrey, llegó a esta ciudad el
candidato a la Presidencia de la
República, general Arnulfo R. Gó-
mez, acompañado de los señores
general Marciano González, licencia-
do Martínez Escobar, licenciado San-
tamaría y Fernando Cuén, habién-
dolos recibido los presidentes de los
Partidos Antirreeleccionistas Tamaul-
ipeco y Revolucionario de Tamaul-
ipas, señores Jorge Martínez y Can-
delario Garza, respectivamente, una
banda de música y los miembros de
dichos partidos con cartelones alu-
sivos.

La manifestación, acompañando al
candidato, atravesó la ciudad has-
ta la Plaza Hidalgo, donde el dipu-
tado al Congreso de la Unión, Can-
delario Garza pronunció el siguien-
te discurso:

"Ya estamos aquí; somos los hom-
bres libres que han sido siempre el
azote de los traidores. Hace ocho
años, en este sitio aclamamos y de-
fendimos a Obregón, que hoy cons-
tituye una desgracia para la Patria
porque ha traicionado los principios
de la Revolución. Estas fiestas se
ven cuando la Patria está en peli-
gro, y los manifestantes no han re-
cibido un solo centavo".

Agregó el orador que el Goberna-
dor no podía levantar la frente por-
que no ha sabido corresponder a los
anhelos del pueblo, y añadió: "Ha-
brá imposición, pero vamos a nos-
otros".

Al presentar al general Gómez di-
jo que defendía la bandera de la
legalidad y que invitaba a los pre-
sentes a defenderlo en llegando la
ocasión.

En seguida habló el candidato ge-
neral Gómez y empezó diciendo que
lamenta que no se encuentre allí el
licenciado Portes Gil, que en otras
ocasiones se ponía a sus órdenes
mendigando la propina de la amis-
tad. En seguida enseña unas flores
que le fueron regaladas por una se-
ñorita, y dice que son el símbolo de
la victoria para cuando regrese au-
reolado por la gloria antirreelec-
cionista. Afirmó que el Palacio de Go-
bierno, no es de Gobierno, sino un
centro obregonista donde aйдan los
traidores, y dice que marcha Tam-
pico confiado en el triunfo.

Después alude a los agraristas,
asegurándoles ser su amigo y que
respetará al triunfo los repartos que
se hayan hecho dentro de la ley y
procurando un acercamiento con los
señores hacendados.

En esos momentos lo interrumpen
algunos individuos guasones, y en-
tonces dice que no teme a los ham-
brientos gritones.

Más tarde manifiesta que el Go-
bernador Portes Gil se esconde en
México abandonado por sus grito-
nes. Asegura grandes proyectos fu-
turos para los obreros y agraristas,
y dice que lee en el rostro de los
manifestantes el triunfo de la cau-
sa de Madero.

Después de este discurso habló el
licenciado Martínez Escobar, quien
principió apostrofando a los señores
Portes Gil y Obregón, y dice que
son hombres insignificantes que no
le quitan el sueño, agregando que se
emborrachaban de poder y de am-
bición. Luego recordó que fué pre-
so en Tampico cuando en sus discurs-
os elogiaba a Obregón, agregando:
"¿Cómo no vienen los esbirros a
aprehenderme hoy!"

Dijo que el general Obregón, con
sus glorias y sus victorias vale me-
nos que cualesquiera de los presen-
tes, y aludiendo a las cartas publi-
cadas por el general Obregón y que
le dirigió, llenas de cariño y admi-
ración, las reyuelca por el fango
prometiéndole entregar contestación
los representantes de la prensa en
esta capital. El orador concluyó por
pedir para los reaccionarios un ca-
dalso como en Padilla, Tlaxcalantón
o el Cerro de las Campanas pa-
ra los traidores.

A continuación habló el licencia-
do Santa María, quien dijo que los
mendigos de la democracia estaban
en el Partido Obregonista.

Al ser interrumpido por otros gua-
sones dice: "Los gritones que siguen
a Obregón que arrastra a la nación
al caos como un pirata, piden carí-
dad al pueblo, que no quiere conti-
nuismo".

Habla finalmente el licenciado
Fernando Cuén elogiando a Cande-
lario Garza y dice que es el único
que hace honor a su papel en Tam-
paulipas, y apostrofó al general
Obregón como los demás oradores.

En seguida se disolvió la mani-
festación citándose para hoy en la
noche a una sesión en la calle de
Juárez en las oficinas del Partido
Revolucionario.

SE INSTALO EL NUEVO BLOQUE DE LA CAMARA

Excelesis
Hasta Ayer por la Tarde lo
Componian Ciento Cuarenta
y Dos Diputados de Fila-
ción Obregonista
Julio 30 / 127
SE INSCRIBIERON TODOS
EN EL COMITE ELECTORAL

Existe la Creencia de que el
Número de Representantes
que Formarán el Flamante
Bloque Aumentará más

Después de la junta efectuada la
tarde del jueves último, a la que asis-
tió la mayoría de los diputados obre-
gonistas y en la cual se trató acerca
de la conveniencia y necesidad de
fusionar en uno solo los bloques que
apoyan al general Obregón, se acordó
que, a contar del día de ayer, los se-
ñores diputados que estuvieran con-
formes en formar parte del nuevo
Bloque Revolucionario Obregonista
pasaran a inscribirse a las oficinas
del Centro Director Obregonista.

Según los informes que en el mis-
mo Centro se nos proporcionaron,
durante el día de ayer se recibieron
adhesiones de 142 señores diputados,
los cuales pasaron a inscribirse en el
libro de registro que se abrió en las
oficinas del Centro Director.

Aun cuando hasta anoche eran 142
los diputados registrados, se tiene la
creencia en las oficinas del Centro
Director Obregonista de que en el
día de hoy se constituirá en definiti-
va el Bloque Revolucionario Obrego-
nista de la Cámara, con una absolu-
ta mayoría, pues que aparte de que
algunos señores diputados quedaron
comprometidos a inscribirse el día
de hoy, se espera recibir la confor-
midad de otros muchos representa-
tes del pueblo que están ausentes de
la capital y los cuales deberán dar
poder a otros diputados para que los
representen en el nuevo bloque.

Tan pronto como termine la ins-
cripción y una vez con la mayoría
que se espera, se convocará una
asamblea magna, según se nos in-
formó ayer, con el objeto de consti-
tuir formalmente el nuevo bloque
que funcionará en el próximo período
y a la vez se hará la designación de
la Directiva del mismo bloque.

LOS DIPUTADOS QUE SE HABIAN INSCRITO

Hasta anoche, a las ocho, se ha-
bían inscrito en el libro de registro
del Bloque Revolucionario Obrego-
nista, los siguientes diputados:

Aguascalientes.—Rafael Quevedo
Coahuila.—Antonio Garza Castro
Juan L. Morales, Manuel Mijares V.
Francisco Valle y Eduardo C. Lous-
taunau.

Colima.—Francisco J. Silva y Eva-
risto Bonifaz.

Chihuahua.—Rafael V. Balderra-
ma, Bernardo H. Hasbach, Francis-
co G. Rodríguez.

Distrito Federal.—Arturo Camp-
illo Seyde, Ernesto Prieto e Indalecio
Cruz Velasco.

Durango.—Carlos Andrade, Fer-
nando Arenas, Daniel R. Gutiérrez
Pedro Alvarez y Silvestre Dorador.

Guanajuato.—José González, Feli-
pe Doria, Francisco Alvarez jr., Mel-
chor García, Juan B. Bravo, Tomás
González, Basilio Ortega y José Agui-
lar y Maya.

Guerrero.—Desiderio Borja, Ama-
deo Meléndez, Guillermo P. Miller
Miguel Andrew Almazán, Francisco
S. Carreto, Alfonso L. Nava y José
Castilleja.

Hidalgo.—José H. Romero.

Jalisco.—Justo González, José Za-
taray, Francisco González Madrid,
David Orozco, Manuel H. Ruiz, Be-
nigno Palencia, Fernando Chávez, Jo-
sé Guadalupe Anda, Alfredo Romo,
Ignacio H. Santa Ana, Severiano Lo-
zano, Juan B. Izabal, Esteban Gar-
cía de Alba, Alberto Meza Ledesma
y Jesús M. Herrera.

México.—David Montes de Oca,
Manuel Riva Palacio, Gilberto Fabi-
la, Ramón Anaya, Lorenzo Robles,
Wenceslao Labra, José Luis Solórz-
ano, Adrián López Gómez, Zenón Suárez
y Armando P. Arroyo.

Michoacán.—Austreberto Murata,
Ila Torres, Manuel Avilés, Melchor
Ortega, José Carrasco Sandoval, Er-
nesto Aceves, Demetro Maciel, Leo-
poldo Zúñiga Tercero, Luis Díaz
P., Alberto Oviedo Mota, Victorino
Flores, Efraín Pineda, Rafael Picazo,
Silviano Hurtado, Agustín Méndez
Macías, Agustín Alcócer y Octavio
Magaña.

Morelos.—Manuel Magaña y Sil-
viano Sotelo.

Nuevo León.—Jesús Santos Men-
diola.

Oaxaca.—Rafael E. Melgar, Ma-
nuel Téllez Sil, Leopoldo Melgar,
Leopoldo Gómez Anorve, Marcelo C.
Mejía, Jenaro López Mirio, Pablo Ba-
randa, Lorenzo Mayoral Pardo, José
García Ramos, Alfonso F. Ramírez
Rafino Zavaleta, José Gómez, Emi-
lio Alvarez y Ricardo Luna.

Puebla.—Fernando Pacheco, Joa-
quín Lorenz, Constantino Molina
Gonzalo Bautista, Salustio Cabrera y
Abraham Lucas.

Querétaro.—Hdefonso de la Peña
Agustín Casas, Aurelio Briones y Jo-
sé Veraza Rubio.

San Luis Potosí.—Fernando Moo-
tezuma, Antonino M. García y Juan
Enrique Azuara.

Sinaloa.—Francisco Rivera y Ma-
riano Rivas.

Sonora.—Adalberto Encinas y Ri-
cardo Topete.

Tabasco.—Alcides Caparroso y
Bartolo Flores.

Tamaulipas.—Enrique Medina y
Juan Rincón.

Veracruz.—Luis G. Márquez, José
G. López, Andrés E. Gómez, Alejan-
dro Cerisola, Eduardo S. Garrido,
Enrique L. Soto, Francisco J. Gon-
zález, Ascanio Fernández Pinto, Teo-
doro E. Villegas, Guillermo Rodrí-
guez, Pedro Palazuelos L., Eduardo
Cortina, Pedro C. Rodríguez, Carlos
Real, Manuel Castellanos Quinto, Ga-
briel Aguillón Guzmán y Manlio Pa-
blo Altamirano.

Yucatán.—Luis Torregrosa, Aris-
teo Castellanos C., Manuel Castilla
Solís y José Ancona.

Zacatecas.—Gabriel Macías, Gui-
lherme C. Aguilera y J. Trinidad Lu-
na Enríquez.

Excepción - 10/12/19

DESORIENTACION DE CANDIDATOS

Resueltamente no nos ponemos de acuerdo: Los primeros principios de la moral y aun de la razón humana naufragan lamentablemente en el ambiente corrompido de la República.

El general Gómez acaba de rectificar sus amenazas de Puebla, diciendo que lo de enterrar a sus enemigos políticos o de mandarlos a las Islas Mariás, referíase tan sólo a los diputados que hicieron traición al ideal antirreeleccionista, y a renglón seguido promete que, una vez en el poder, si a éste llega, someterá todos sus actos a las leyes.....

He aquí una manifiesta y rara contradicción. ¿Qué las leyes de México condenan a muerte o a ser relegados en las Islas Mariás a los diputados que violan principios revolucionarios? ¿Dónde habrá leído el general Gómez semejante precepto legal?

Lo que sucede es que no queremos despojarnos de la pasión, cediendo el puesto a la razón serena, a la razón sin prejuicios, que debe ser, para los hombres sensatos y honorables, lo que Virgilio fué para el Dante en la "selva obscura":

Tu ducca, tu signore, tu maestro.

Si se sustenta un criterio "legalista", no deben hacerse excepciones, aun cuando se trate de los propios diputados, que ya es algo decir; y lo único que conviene es procurar que el pueblo (?) no elija representantes como los que hoy dicen serlo legítimos. Por lo demás, si el general Gómez llevase a cabo sus propósitos, faltaría al criterio legalista de que blasona.

La actitud del general Serrano también nos parece extraña. Este periódico, con absoluta sinceridad y desinterés, hizo cumplido elogio del manifiesto de ese candidato, sobre todo porque encontró en él la estupenda novedad de la tolerancia, de los conceptos sencillos y serenos, de la cordialidad y de la amplitud de miras.

No perseveró el general Serrano en esa hábil actitud, y, contra su temperamento conciliador, contra lo que saben de él cuantos le conocen, ha hecho declaraciones destempladas en más de una ocasión, ya dirigiéndose a alguno de los candidatos rivales, ya exponiendo proyectos que francamente están fuera de la ley.

¿Por qué no hemos de hacer un esfuerzo todos para volver a la razón? ¿Acaso las pasiones políticas son de tal manera incontrastables que no sea posible dominarlas y sojuzgarlas? El mejor candidato será, sin género de duda, el más sereno, el que sepa colocarse sobre las intrigas y las miserias de la política; y esto lo percibirá, o lo percibe ya, todo el mundo en México, hasta los mismos revolucionarios, que empiezan a fatigarse de su incesante agitación, de su demagogía y de sus truculencias. Todos aspiramos al sosiego del espíritu como al más preciado de los bienes.

LA CAMPAÑA ELECTORAL SE APEGARA A LA LEY

Excelsior

Gobernación ha Designado Representantes Para que Acompañen a Cada uno de los Candidatos a la Presidencia

Julio 30/1927

INFORMARÁN AL PRESIDENTE

Los Representantes del Ejecutivo Federal se Darán Cuenta de los Trabajos Electorales que se Hagan y del Resultado de Ellos

Los tres candidatos a la Presidencia de la República, señores generales Alvaro Obregón, Francisco R. Serrano y Arnulfo R. Gómez, tendrán incorporados a sus comités de propaganda y para que los acompañen en sus jiras por el territorio, un delegado cada uno, representante del Ejecutivo Federal, para que éste testimonie y certifique los trabajos que cada uno desarrolle y los resultados que obtengan durante el sufragio, a fin de comprobar la observancia exacta de las prácticas democráticas que mandan las leyes. Para estas fechas, cada uno de los mencionados candidatos, únicos surgidos hasta hoy, tiene nombrado su delegado por la Secretaría de Gobernación; EXCELSIOR ignora los nombres de dichos representantes y por eso no los consigna en esta nota absolutamente verídica por más que tampoco logramos su confirmación oficial en las fuentes a que recurrimos.

Supimos también que el Gobierno de México, al tomar la providencia de nombrar esos delegados cerca de los candidatos presidenciales, fué su propósito esencial el de asegurar la observancia de una verdadera práctica democrática y de justificar su imparcialidad en la lucha política, a los ojos de la opinión pública. Quiere también estar en condiciones de resolver justificadamente las protestas o las quejas que eleven al tiempo del sufragio, los candidatos en pugna.

El Presidente de la República, señor general Plutarco Elías Calles, dictó el acuerdo a que nos venimos refiriendo, el mismo día de su regreso a la capital, acuerdo que cumplió en seguida la Secretaría de Gobernación y que ha sido comunicado a los candidatos presidenciales, dándoles el nombre de la persona que con el indicado carácter queda incorporada a su respectiva comitiva propagandista.

Los delegados del Gobierno están obligados a certificar todos los trabajos que los candidatos ejecuten en el país y para ese acompañarán a los candidatos.

Naturalmente que los delegados representantes del Ejecutivo serán pagados por el Ejecutivo mismo, ya que de otra manera podría creerse que cada cual quedaba sujeto a la influencia que los mismos candidatos pudieran ejercer sobre ellos.

El delegado correspondiente al señor general Gómez irá a incorporarse al lugar donde este candidato hace ahora su propaganda. Los de los señores generales Obregón y Serrano, se incorporarán en México a sus comités respectivos.